



**SNEP** F.S.U.  
Syndicat National de l'Éducation Physique

Syndicat National de l'Éducation Physique  
Fédération Syndicale Unitaire  
Académie de LILLE

#EPS2024



## Déclaration du SNEP-FSU au Conseil Régional UNSS – Jeudi 3 juillet 2025

Madame La Rectrice,  
Madame la Directrice Régionale,  
Mesdames, Messieurs,

Nous sommes en 2025 et l'héritage des Jeux Olympique de 2024 pour le sport scolaire, dans les AS, au sein des territoires ne s'est pas vraiment accompagné des éléments facilitateurs que nous évoquons depuis plusieurs CR et CD UNSS et qui pourraient permettre aux AS de retrouver un dynamisme qui s'affranchit de toutes contraintes structurelles.

Il y a 7 mois, nous dénonçons l'augmentation du coût du contrat, l'augmentation de l'affiliation, les difficultés persistantes d'accès aux installations sportives, un nouveau règlement fédéral qui excluait. Aujourd'hui, nous n'avons pas vu ou entendu de démarches facilitatrices sur ces éléments mais la nomination d'un nouveau Directeur National apportera peut-être des surprises. Au passage, nous déplorons la perte de temps et les négligences à propos de l'ancien directeur et qui ont conduit à un appauvrissement de la santé du sport scolaire français qui, rappelons-le, est le fruit du travail des enseignants, des cadres régionaux et départementaux et nos collègues coordonnateurs de district que nous souhaitons saluer ici.

Tout au plus avons-nous pu entendre le 13 mai dernier que d'après Emmanuel Macron, les élèves n'auraient pas d'activité sportive à l'école et que seule son action depuis 2017 l'aurait permise. Sait-il seulement qu'il existe une discipline, obligatoire de la maternelle à la fin du lycée, qui a comme objet l'enseignement de l'éducation physique et sportive et que celle-ci manque de moyens ?

La magie des 2 heures de sport qu'il évoque pour quelques élèves supplémentaires ne sert en rien la démocratisation d'accès à la culture sportive.

Le manque d'installations sportives est un frein à la pratique et le plan d'équipements n'a en rien amélioré la pratique des élèves, puisque celui-ci est composé essentiellement de city-stades et de skate-parks qui ne peuvent pas servir aux établissements scolaires, ni d'ailleurs aux clubs sportifs.

La magie de l'héritage des jeux est donc un véritable mensonge. Le SNEP-FSU, revendique 4 heures d'EPS pour toutes et tous, seule mesure à même de répondre aux différents objectifs de santé, d'accès à la culture physique, sportive et artistique et de lutte contre les inégalités

Au cours de ce CRUNSS, nous aborderons sans doute la question des établissements non affiliés et craignons que la question financière soit une des sources de ce type de positionnement que le SNEP-FSU déplore. Pour le SNEP-FSU, c'est très simple : pas un établissement de l'académie ne peut se retrouver sans AS affiliée.

Quoi qu'il en soit, les budgets des AS sont maigres, les transports sont un poste que certains budgets ne peuvent aborder sereinement. Ceci ne facilite pas l'accès aux rencontres pour toutes et tous de la façon la plus large possible ce qui demeure pourtant le cœur de l'UNSS.

Au-delà de la nomination du nouveau directeur national que nous évoquons juste avant, le SNEP-FSU réinsistera sur :

- la nécessité de remettre au cœur de l'UNSS la démocratie, la transparence et l'exemplarité
- le recentrage des actions de l'UNSS sur le développement des rencontres pour tous-tes les élèves
- la révision du modèle économique de l'UNSS et le pilotage budgétaire

- l'attachement profond au service public d'Éducation

Au sein du programme territorial, le SNEP-FSU demande le retour de la catégorie benjamin.es et cadet.tes jusqu'au niveau académique ainsi que la réintégration de la catégorie sénior.es au sein des Lycées Professionnels.

Au niveau du fonctionnement académique, le SNEP-FSU questionne sur le maintien des IMP de coordination de district : 132 en 2024-2025 : qu'en est il pour la préparation de l'année 2025-2026 ?

Concernant les fonctionnements départementaux et académiques, le SNEP-FSU questionne sur les dotations effectives des collectivités à destination des services départementaux et régionaux de l'UNSS. Ces dotations sont-elles identiques aux prévisions pour l'année 2024-2025 ?

Parallèlement, nous interrogeons sur le forfait de 3 heures hebdomadaires dévolu à l'animation de l'AS dans les services de tous les enseignant·es d'EPS. Comme chaque année nous rappelons l'importance que les services du rectorat allouent systématiquement un forfait d'AS sur chaque BMP de plus de 7 H ou sur les couplages de BMP afin d'assurer pour tous (titulaires temps partiel, contractuels, TZR) le forfait d'AS auquel ils ont droit.

Enfin, nous continuons de questionner sur l'accessibilité aux Installations sportives le mercredi après midi qui se conjuguent avec les cours dans 20% des établissements français (source Opuss). Cette question demeure un point très sensible dans notre académie pour l'EPS et le Sport Scolaire.

De plus, nous ne pouvons ignorer les conditions de travail des collègues au sein de ces installations sportives. Le SNEP-FSU a évoqué son enquête nationale « Gymnase score » dans un temps d'échange départemental nord le 18 juin dernier : avec l'appui des remontées des établissements (217 sur 506 établissements à ce jour), 51% de nos collègues déclarent que leurs conditions de travail sur les postes Accessibilité, fonctionnalité, sante/sécurité sont au niveau D et E quand 29% se déclarent en A ou B.

Les marges de manœuvre sur l'accessibilité, la fonctionnalité et la santé/sécurité dans nos installations ne peuvent plus être ignorées et doivent faire l'objet d'un travail en profondeur pour que l'EPS et le sport scolaire puissent se vivre dans des enceintes adaptées, sécurisées.

Pour terminer, nous pensons que s'il fallait un moment pour recentrer, repenser la question du sport scolaire au sein des établissements, peut être est ce le bon avec la nomination d'un nouveau Directeur National. Nous profitons de cette instance pour adresser un message au nouveau directeur afin qu'il soit inscrit dans le Procès-Verbal :

*« Le SNEP-FSU, les enseignant·es d'EPS, animateurs et animatrices d'AS, coordonnateurs et coordonnatrices de district et cadres UNSS ont des attentes fortes sur votre action et sur les engagements que vous prendrez pour l'UNSS. Nous y serons particulièrement vigilants. La dynamique doit être relancée, le nombre de rencontres à destination du plus grand nombre de nos licencié·es doit être renforcé, les alternatives à l'accord cadre transport doivent aboutir au plus vite.*

*Enfin elles et ils ont besoin que vous leur redonniez confiance. Elles et ils sont prêt·es à relever ce défi, ensemble à vos côtés, dans l'intérêt de la structure, de tous ses acteurs et actrices et bien évidemment dans celui des élèves. »*

Le vœu que nous formulons ici nous permet de vous assurer, Madame La Rectrice, de notre attention permanente pour valoriser le sport scolaire et promouvoir l'activité de nos élèves dans le cadre d'un héritage qui est à conquérir mais qui ne saurait être une parole sans actes.

Les représentants du SNEP-FSU